

Auszug aus der Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Soziales, Gesundheit, Senioren und demographische Vielfalt vom 22.03.2023

TOP Betreff

9. Ehrenamtliche Pflegekräftebeauftragte in der StädteRe-
gion Aachen; Verlängerung des Beststellungszeitraums

**Vorlage
2023/0045**

Herr SRTM Markus bat Frau Siemens um einen kurzen Sachstandsbericht zu den bisherigen Tätigkeiten der Pflegekräftebeauftragten, dem Frau Siemens gerne nachkam. Sie informierte über

- die Teilnahme und Mitarbeit in der neu gegründeten Arbeitsgruppe der Konferenz Alter und Pflege, die sich mit den Strukturen in der Pflege beschäftigt,
- Gespräche mit Arbeitgebern zur Einrichtung von Mitarbeiterparkplätzen,
- den Besuch einer Pflegeschule, in der sie die Aufgaben und Möglichkeiten der Pflegekräftebeauftragten im Rahmen des Unterrichts vorgestellt hätte,
- die ersten Ansätze zu einem grenzübergreifenden Austausch mit Pflegekräften in den Niederlanden sowie
- zum Antrag für das Bürgerforum der Stadt Aachen zur Verbesserung der Parksituation für Pflegekräfte in der Innenstadt.

Im Anschluss daran erklärte Frau Siemens sich für befangen und nahm an der nachfolgenden Beratung und Beschlussfassung nicht teil.

Die Vorsitzende, Frau SRTM Köster, bedankte sich bei Frau Siemens und Herrn Cremer ganz herzlich für die geleistete Arbeit und das Engagement im Sinne der Pflegekräfte.

Frau SRTM Ritzen betonte, dass der Bericht sehr deutlich mache, wie wichtig die beiden Beauftragten seien und dass eine Verstetigung der Tätigkeit unbedingt erforderlich sei. Aufgrund ihrer beruflichen Expertise seien Frau Siemens und Herr Cremer sehr kompetente Ansprechpartner, die zudem sowohl die Stadt Aachen als auch den Altkreis gut im Blick hätten. Sie begrüße sehr, dass beide bereit seien, die Tätigkeit fortzusetzen. Herr SRTM Lübben schloss sich dem Dank an und bekräftigte die Notwendigkeit einer Verstetigung der Aufgabe. Auf seine Nachfrage berichtete Frau Siemens, dass es auch einen Kontakt zu Herrn Krückels von der Pflegekammer gebe und eine Zusammenarbeit angestrebt werde.

Beschluss:

Der Ausschuss für Soziales, Gesundheit, Senioren und demographische Vielfalt empfiehlt dem Städtereionsausschuss wie folgt zu entscheiden:

Der Städtereionsausschuss trifft folgende Entscheidungen:

1. Er bestellt Frau Astrid Siemens und Herrn Franz-Josef Cremer über den 31.08.2023 hinaus weiterhin zu ehrenamtlichen Pflegekräftebeauftragten für die StädteRegion Aachen, zunächst befristet bis zum 31.12.2026.
2. Er beauftragt die Pflegekräftebeauftragten, jährlich im Ausschuss für Soziales, Gesundheit, Senioren und demographische Vielfalt über ihre Aktivitäten zu

berichten. Hierbei sollen auch die sich aus der Aufgabe heraus ggf. bereits erkennbaren Wirkungen bzw. Ergebnisse dargestellt werden.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig